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D A N S  C E  N U M É R O Édito du maire

CHARNY'INFOS
En Février, vive les crêpes au sucre vanillé

Pour lire ce numéro en version numérique :

Pour nous envoyer des
photos du village, nous

donner des infos, ou nous
suggérer des idées

d'articles : 
mairie.charny.

communication@gmail.com

R E S T O N S  E N  C O N T A C T  !

Bonne lecture 
!

Merci à Anne Bernier
pour les  photos ! 
On attend les vôtres !!

Madame le Maire, son conseil et l’équipe municipale
espèrent que ce premier numéro de 2023 vous trouvera dans
les meilleures conditions pour aborder cette nouvelle année.
De nouvelles familles se sont installées au village ces
derniers temps, et nous nous en réjouissons. Pour ceux que
nous n’avons pas encore vus, merci de venir vous déclarer en
mairie et ainsi faire connaissance.
Une rétro à ma façon, des photos, des infos, des évènements
passés et à venir, voilà un peu de lecture pendant les
quelques semaines d’hiver qui nous restent à tenir ! 
A bientôt,

P8 - 9 -10 : RETROSPECTIVE 2022

P4 : LES PETITES INFOS TOUJOURS UTILES

P5 - 6 : ÉLABORATION DU PLAN LOCAL                                                          
D'URBANISME - PADD

P2 - 3 :  LA VIE DU VILLAGE.

P7: NOS ARTISANS : INTERVIEW DE L' ATELIER R'

ANNEXE :  CALENDRIER COLLECTE DES
DÉCHETS ET TRI SÉLECTIF
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Pour de plus amples informations sur les mesures de biosécurité, vous pouvez utilement vous
référer au site : https://agriculture.gouv.fr/influenza-aviaire-les-mesures-de-biosecurite-

pour-les-operateurs-professionnels-et-les-particuliers
 

 Dans ce contexte, les particuliers détenant des volailles, et ce quel que soit le nombre, 
doivent remplir une déclaration et la remettre en mairie.

Vous êtes concernés, venir en mairie ou scanner le formulaire à l'aide de ce QR code.

IMPORTANT : une nouvelle zone de contrôle temporaire mise en place
autour de Verdun. Le 1er février 2023, des analyses ont détecté le virus de
l’influenza aviaire hautement pathogène sur des mouettes rieuses
retrouvées sur la commune de Verdun.
Madame La Préfète de la Meuse a pris un arrêté visant à prévenir
l’apparition d’influenza aviaire dans les élevages.

influenza aviaire
La vie du village

taille des haies
Les haies sont, durant le printemps et l'été, un
formidable habitat de reproduction et
d'alimentation pour de nombreuses espèces
animales et plus particulièrement les oiseaux qui y
nidifient.
La taille des haies entre le 15 mars et le 31 juillet
peut avoir de graves conséquences sur le cycle
biologique des espèces animales et contribue au
déclin de la biodiversité.
Pour les particuliers : il est vivement
recommandé de ne pas tailler les haies durant
cette période.

Pour les agriculteurs, les collectivités : la taille
des haies est strictement interdite du 01 avril au
31 juillet, en application de l'arrêté du 24 avril
2015 relatif aux règles de bonnes conditions
agricoles et environnementales, sous peine de
sanctions pénales.

Le Département de la Meuse a programmé la réfection ( renouvellement
de la couche de roulement) de la rue de la Gare et la rue de l'Église pour
2023.

Les travaux sont prévus de 15 mai au 15 août prochain.

Nous en reparlerons dans un prochain numéro quand nous aurons
des informations plus précises (circulation pendant les travaux etc...)

rÉfection cd 115

RAPPEL : l'aire de stockage des déchets verts
route de Marre est ouverte tous les mercredis de
8h à 19h.
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Cette année encore, l'école maternelle de Bras s'est mobilisée pour la récolte.
 Les élèves ont rapporté 9,76 kg de Pièces Jaunes.

Sachant que 828 Grammes ont été déposés directement à l'Agence Postale de Communale
de Charny, ce n'est pas moins de 10,588 kg qui ont été envoyés 

 pour l'opération Pièces Jaunes 2023 !

La vie du village
Pièces Jaunes 2022 : Merci du fond du coeur !

Du 12 janvier au 05 février vous vous êtes mobilisés.
Depuis la création de l'opération Pièces Jaunes, plus de
15700 projets ont pris vie dans les établissements
hospitaliers français pour accompagner les enfants et
adolescents hospitalisés. Cela permet aussi de soutenir
les parents dans ces épreuves à travers la construction
de nouvelles structures et la mise en place de diverses
activités.
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Forfaits + MobileG/4G+
Engagement 12  ou 24 mois 

Forfaits SIM 4G/4G+
Sans engagemeni 

La poste mobile

Venez découvrir
toutes les offres

mobiles à l'Agence
Postale

De 8h30 à 12h00

1er mois offert
jusqu'au 18 mars
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Lundi 06 Mars 2023
 16h00 à 19h30

MJC Contre courant
2 place André MAGINOT

BELLEVILLE SUR MEUSE

 

Horaires DES Messes

scolaires

FÉVRIER                    
Samedi 25 - Charny - 18h00
Dimanche 26 
St-J. Baptiste - 10h30

MARS
Samedi 04 - Cathédrale - 18h00
Dimanche 05 - St Sauveur - 10h30

Samedi 11 - Bras - 18h00
Dimanche 12 - St-Victor - 10h30
Samedi 18 - Chattancourt - 18 h
Dimanche 19 - St-Sauveur - 10h30
Samedi 25 - Thierville - 18h00
Dimanche 26 - St J-Baptiste - 10h30

  

ATTENTION
Le changement de portail nécessite la
création d'un dossier famille pour TOUS LES
ÉLÈVES de la petite section au CM2

Les petites infos
toujours utiles

Allez sur le site du Grand Verdun
Espace "enfance"
Puis : Accédez au Portail famille

don de sang

Pour faciliter votre relation avec les
services de la collectivité, vous faire
gagner du temps et vous proposer des
services plus performants, votre portail
famille change à partir de la rentrée
2023/2024

Chaque enfant doit être obligatoirement inscrit
ou réinscrit à l'école pour l'année scolaire
2023/2024 sur le nouveau portail.

Pour les personnes ne possédant pas internet
rendez-vous au service Enfance 

en appelant le 03 29 83 55 32

Inscriptions du 06 février au 31 mars 2023
Périscolaire du 15 mai au 30 juin 2023

L'ASC Charny et le comité meuse de rugby s'associent ensemble au profit de la
campagne de dépistage du cancer colorectal.

Samedi 11 : à partir de 13h au gymnase - matchs de championnat de basket -
buvette et petite restauration

Dimanche 12 : à partir de 9h - départ du gymnase : marche, course, canicross -
10 km -  8 €   -  brunch à l'arrivée 12 € - inscriptions sur place

Match de rugby au parc de Londres à Verdun
Les recettes seront reversées à la Ligue Contre le Cancer

SAMEDI 11 ET DIMANCHE 12 MARS
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changement d'heure
Le passage à l'heure d'été a lieu le dernier
dimanche de mars, donc dans la nuit du 25 au 26,
à 2h du matin; il sera 3h. 
Ce qui change :
Le soleil se couche plus tard. 
Nous perdons une heure de sommeil, 
donc nous dormons une heure de moins.

Vous trouverez joint au présent numéro le calendrier
du tri 2023 édité par la CAGV.

collecte dÉchets
et tri sÉlectif 

Outre les infos utiles en cas de rattrapage de
collecte (jours fériés), vous pourrez retrouver les
bonnes pratiques du tri afin d'améliorer encore la
collecte.



Grand Verdun Vulgarisation :
 Qu’est-ce que le projet d’aménagement 

et de développement durable (PADD) accepté à l’unanimité par les élus ? 

Travailler ensemble 
pour le territoire

Le 13 décembre, lors du dernier conseil
communautaire, les élus du Grand Verdun ont
accepté à l’unanimité le projet d’aménagement et de
développement durable (PADD). 
Mais concrètement, de quoi s’agit-il ? En quoi
impacte-t-il les habitants ?
« Le PADD est le projet territorial de l’agglomération
pour les dix à quinze prochaines années minimum »,
insistent Emmanuelle François directrice de
l’urbanisme et de l’habitat et Claude Antion vice-
président délégué à l’urbanisme et à l’habitat à la
CAGV et maire de Thierville-sur-Meuse. 
La communauté d’agglomération du Grand Verdun
(CAGV) s’est lancée dans un « très gros projet ». «
Jusqu’alors, chaque commune ou presque avait son
propre document d’urbanisme », annonce
Emmanuelle François, « Pour l’avenue Miribel par
exemple, d’un côté du trottoir s’applique le
règlement de Verdun et de l’autre côté, celui de
Belleville-sur-Meuse. C’est complexe. »

Si dans « beaucoup d’autres collectivités », les élus
ont du mal ou ne travaillent pas ensemble à l’échelle
intercommunale, les 25 communes membres de la
CAGV ont fait le choix de se lancer dans cette
aventure. Décision a donc été prise de fusionner le
plan local d’urbanisme intercommunal et le
programme local de l’habitat pour qu’ils ne fassent
plus qu’un (nommé PLUi-H) et concerne toute
l’agglomération.
« À 25, on est plus forts et on donne du sens »,
estime Claude Antion, « Ensemble, nous avons une
vision globale du territoire et nous ne cherchons pas
à garder le clocher au milieu de la commune. »

Dans le cadre de ce grand changement, un
diagnostic territorial a été réalisé – notamment avec
le concours d’un certain nombre d’habitants
sollicités — et a permis d’identifier des grands
enjeux.

Définir des grandes orientations

F É V R I E R /  M A R S  2 0 2 3
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Il était ensuite nécessaire et obligatoire pour la
communauté d’agglomération de plancher sur son
projet d’aménagement et de développement durable
(PADD). Cinq orientations en ressortent, à savoir :
considérer la multiplicité des patrimoines et les
préserver, définir les objectifs de développement de
l’habitat en s’appuyant sur une organisation
territoriale affirmée, développer un réseau de
transports diversifié et efficient, protéger le
territoire et ses habitants, et enfin, affirmer les
dynamiques économiques du territoire.

Ce PADD reflète les ambitions politiques pour le territoire pour les dix à quinze ans à venir, minimum. Il
est le fruit de travaux menés en « étroite collaboration avec les communes membres, les habitants, les
acteurs locaux et les institutionnels » « Ce projet découle des ambitions des élus et des règles pensées
par le législateur », ajoute Emmanuelle François.

Les orientations

Élaborer un zonage dans chaque commune

Après avoir débattu et accepté à l’unanimité le
PADD le 13 décembre, les élus planchent
désormais avec des urbanistes sur le zonage
(zones d’habitat, naturelles, agricoles,
d’équipements collectifs…) de leur commune.
Chaque zone aura son règlement, compatible
avec le PADD. Ainsi, quand une commune
étudiera un nouveau projet, elle pourra
aisément vérifier si le règlement de la zone est
compatible pour implanter ou non ce projet.

Il s’agit d’un document d’urbanisme en cours de réalisation pour une commune concernée par le PADD.
Chaque couleur correspond à une zone : d’habitat, naturelle, agricole, d’équipements collectifs… 

« Tous les axes du PADD vont concerner et
impacter les habitants », insiste Emmanuelle
François. « Par exemple, des zones à urbaniser vont
devenir des zones non urbanisables. Il ne pourra pas
y avoir d’impacts ou de coupures visuelles à
proximité de points de vue remarquables. Le
photovoltaïque oui, sur les toits oui, mais pas dans
les champs, etc. »

La directrice de l’urbanisme et de l’habitat a bon
espoir que les zonages et règlements aient une
trame quasi finalisée avant l’été. D’ici là, les
habitants peuvent consulter le registre de
concertation disponible dans chaque mairie des
25 communes membres de la CAGV. Ils peuvent
également faire des remarques. « Les techniciens
les prendront en compte si elles sont entendables
et réalisables. »
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UN SALON FAMILIAL

Rébecca et Laura servent les nouvelles modes, et pour
améliorer leurs techniques, se rendent 3 fois par an en
formation à Metz.
Dans ce centre de formation, Laura est elle-même
formatrice depuis l'an dernier.

LES PROJETS DE REBECCA

On n'en dit pas plus, mais surveillez bien le salon ! 
Il y aura du changement en 2023 !

Les futures mariées sont chouchoutées

Rebecca et Laura proposent aux
futures mariées de se faire maquiller
par Art et Eclat, un salon d'esthétique
de Vacherauville pour offrir une
prestation complète. 

Coiffure et esthétique associées

UN VRAI SOUCI DE QUALITE

Un choix de produits étudiés

Les coiffeuses utilisent les produits coiffants Revlon, et le
matériel DIVA (sèche-cheveux, lisseurs) qu'il est
également possible d'acheter au salon.

Une nouvelle marque plus naturelle

Rébecca et Laura cherchaient une gamme de produits
qui conviennent à tous, mais permettent aux femmes
enceintes et aux plus jeunes d'oser des transformations
capillaires sans risques . 

Les produits Ybéra arrivent au salon

Des formations fréquentes

Tout le monde se retrouve au salon

Autant d'hommes que de femmes fréquentent le salon.
Beaucoup de petits viennent y faire leur "première
coupe" !
Nombreux sont leurs clients à l'écoute des tendances. Ils
viennent avec une photo et c'est à elles de jouer !
Les plus audacieux demandent une métamorphose
capillaire. C'est toujours un challenge pour Laura et
Rébecca, mais elles sont fières de la confiance accordée.
Elles avouent, presque rougissantes, être souvent gâtées
par leurs clients, et pas seulement à Noël !

ATELIER R'
U N  S A L O N  D E  C O I F F U R E

F A M I L I A L

EN BREF

Cela fera 6 ans cet été que le salon est
ouvert à Charny, reprendant les locaux
d'une ancienne boulangerie. 
Le pari était osé, les craintes de Rébecca
nombreuses, mais c'est avec un sourire
rassuré qu'elle nous accueille avec Laura, sa
collègue coiffeuse.

LE DÉBUT

Rebecca et Laura travaillaient ensemble dans
un salon verdunois qui connaissait des
difficultés.
Son esprit entrepreneurial conduit Rebecca à
lancer une étude de marché. 
Les travaux démarrent !
La fermeture du salon de coiffure de
Consenvoye et surtout l'engouement des
habitants de Charny et des alentours offre un
démarrage optimiste, qui depuis, ne se
dément pas.

RENDEZ-VOUS ET CONTACT

31, rue de l'église - Charny sur Meuse.
Ouvert lundi, mardi, jeudi, vendredi, et le samedi
matin.
Tel : 03/29/87/30/77

        Atelier R'                       r.atelier.coiffure

         

AUJOURD'HUI

"Aujourd'hui, l'actualité a modifié les
pratiques, les rendez-vous des clients sont
plus espacés, mais leur fidélité reste
inchangée" se félicite Rébecca

Ce sont donc les
nouveaux produits
naturels Ybera, qu'elles
proposent maintenant
à leurs clients.

Même si toutes les deux sont polyvalentes, la préférence
de Rébecca va vers les coupes et la technique, alors que
Laura préfère les grosses transformations, la technique et
les chignons !

A chacune ses préférences
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L'EDITO DU MAIRE 2022 EN IMAGES

ENCORE UNE ANNÉE
DE PASSÉE

Il y a un an le COVID 19 perturbait encore notre

quotidien, l’on vaccinait presque à la chaîne au

gymnase Gratréaux.

Et quand s’éloigne les restrictions sanitaires et

que l’on croit enfin pouvoir reprendre le cours

de nos vies, la guerre frappe le sol de l’Europe,

là nos portes !

Des décès, dont notre maire honoraire M. Paul

PIERRET, et de plus jeunes ont endeuillés le

village, et puis la roue tourne et des bébés ont

pointé le bout de leur nez. En parlant de bébés,

nous avons célébré deux baptêmes

républicains, le dernier remontait à 2011.

Dérèglement climatique : le mois de mars a vu à

la fois un vent de sable du Sahara et une averse

de neige, puis vint l’été avec canicule et

sécheresse conséquentes qui nous font

réfléchir à nos futurs fleurissements.

Les animations de Charny’Anim, du Comité des

Fêtes ont fait plaisir à tous, de la chasse aux

œufs à la distribution de roses pour la fête des

mères, en passant par le bal du 14 juillet et la

brocante, Halloween, le Téléthon et la sortie

marché de Noël.

Le contexte financier dont nous vous avons déjà

parlé va continuer à nous contraindre à une

grande vigilance, heureusement nous avons

gardé notre fournisseur d’énergie historique

avec un tarif bloqué et le bâtiment de la Mairie

est chauffé par la chaudière à plaquettes de

bois.

 Reste l’éclairage public, heureusement là aussi,

nous sommes passés aux leds et à l’abaissement

d’intensité nocturne, mais le fournisseur

d’énergie est de gestion CAGV … nous subirons

donc le coût de l’augmentation.

Dans la même veine, la facture d’eau subira elle
aussi une hausse, moins on consomme moins on
paie certes, mais moins le gestionnaire a de
budget pour le fonctionnement, et les châteaux
d’eau et autres pompes de relevage fonctionnent
à l’électricité ! Augmentation dès Janvier du prix
de l’eau de 0.178€ HT/m3 pour l’ensemble des
communes du Grand Verdun. Une deuxième
augmentation à la fin du premier semestre 2023
permettra de rétablir l’équilibre, enfin un tarif
social harmonisé sera instauré pour les budgets
les plus serrés.
La CAGV dont nous dépendons pour la
compétence voirie a refait la rue des Champs, la
rue des Juifs, le cheminement piéton avant le
pont, et l’isolation extérieure du gymnase,
l’isolation intérieure est prévue courant de
l’année, tout comme la réfection de la traversée
du village, ses trottoirs et sa sécurisation. Cette
traversée est de plus en plus problématique, par
la fréquence et la vitesse des véhicules. Le
conseil Municipal a donc pris à l’unanimité la
décision de limiter la vitesse à 30KM/h sur la
longueur du RD115, souhaitant ainsi redonner un
peu de quiétude aux riverains : bien sûr vous
serez informés de la mise en place de cette
mesure.
Des projets sont en cours et la pêche aux
subventions et autres aides reste ouverte :
Notamment pour l’aire de jeux et de sports
intergénérationnelle sous le moulin.
L’aménagement de la ballastière sous le Moulin
par la Fédération de pêche et la Goujonnière
meusienne sera terminé cet été, on attend le
résultat du projet de basket extérieur 3X3 déposé
par la Mairie pour l’ASC. 8



2022 EN IMAGES

Ils nous ont quitté en 2022, nous avons une
pensée pour eux et leurs familles...

Élisabeth LUROT
Claudine LUCZAK

Anne-Marie OEILLET
Cathy COLSON
Paul PIERRET

Giulia PIVIDORI                                 
Née le 06 Février
de Corentin PIVIDORI et Anastasia DUBOIS

Eden MERCY
Née le 14 Mai
de Gaëtan MERCY et de Océane BÉGUIN

Émile GRATIEN PICARD
Né le 05 Juin 
de Baptiste PICARD et de Hélène GRATIEN

ETAT CIVIL 2022
Gabriel FRANÇOIS DURAND
Né le 07 Juillet 
d'Éric DURAND et d'Emmanuelle FRANÇOIS

Hélios HENRY MOULIN
Né le 10 Juillet
de Valentin HENRY et de Maud MOULIN

Salomé PICHELIN
Née le 14 Novembre 
de Nicolas PICHELIN et de Chloé ARQUEVAUX

 

 
Louise OEILLET
 10 Septembre 

 

Victoire MORIZOT
Née le 18 Décembre 
de Cyril MORIZOT et de Mélanie LATARCHE

BAPTÊMES RÉPUBLICAINS 
 

 
Marco LOREAUX

 20 Août 

NAISSANCES
 

PACS

MARIAGES
 

DÉCÈS

 
Jean-Marc OEILLET
Lucile FRANÇOIS

 10 septembre 

 
Jérémy ROCQUIN

Hélène CRUSSIERE
 24 septembre 

 
Adrien QUANTIN

Laura LOPÈS
22 mars

 
Nicolas PICHELIN

Chloé ARQUEVAUX
21 mai

 
Ludovic OMLOR
Lorraine RETER

07 juin
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2022 EN IMAGES

Octobre - visite du village 
Journées du patrimoine

RÉTROSPECTIVE

Juin - Médaille d'Or de la Jeunesse
 et des Sports remise par Mme la Sous-
Préfète de Verdun à Nicole PRÉVEL.

Juin - Désherbage des massifs. Les bénévoles y ont mis beaucoup
d'entrain. Et après l'effort, le réconfort !

Octobre - Les vampires
 et sorcières ont répondu
présents(es) à la soirée

d'Halloween

Mars - Une cigogne
annonce

le printemps sur notre
terrain de foot

Juin - Bénédiction du
nouveau drapeau du

Talou

Avril - La traditionnelle chasse
 aux oeufs de Pâques

Décembre
Tournoi de noël à l'ASC 

 Venue
de Saint-Nicolas à BRAS

Octobre rose - 1700€ 
remis à la ligue contre le cancer

 
 

Juillet -
Traditionnel bal du 14 juillet 
Fête de St-Loup -  brocante 

Octobre - Découverte du village
Journées du patrimoine.

Téléthon -  2657€
 remis à l'AFM
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